

Steigender Bedarf

Trotz geringerer Lehrlingszahlen in der Mechatronikerausbildung werden wir aktuell von einer zunehmenden Nachfrage nach unseren Leistungen fast überrollt. Diesen Herbst kamen einige neue Betriebe dazu, welche ihren Lernenden die Ausbildungstage bei uns anbieten wollen. Wir haben somit einige Gruppen mehr als im letzten Jahr. Dies können wir nur bewältigen, wenn wir die Arbeitspensen erhöhen. Fabienne hat die Stelle beim anderen Arbeitgeber per Ende Jahr gekündigt und wird nun mehrheitlich für das Lehrstellen Coaching arbeiten.

Wandel ist die einzige Konstante im Leben

Fabienne von Flüe hat nebst den Kurstagen auch administrative Aufgaben übernommen. Dennoch sind wir mit der Planung im Rückstand. Wir erkannten vor ein paar Wochen, dass wir die Planungen nicht wie bisher machen können. Bei den Gruppen, die zuletzt geplant wurden, hätten wir bestimmt nicht mehr die nötigen Wochentage frei. Obwohl wir zu zweit sind, können nicht am gleichen Tag zwei Kurse stattfinden.

Wir haben den Bedarf an Ausbildungstagen aller Gruppen geschätzt und die Termine vorsorglich eingeteilt. So konnten wir auf die möglichen Wochentage und üK-Kurse gut Rücksicht nehmen.

Das Vorgehen ist neu wie folgt:

Wir versenden Pläne, bei denen die Daten schon ausgewählt sind. Die Lehrmeister prüfen diese und teilen uns mit, wenn etwas unmöglich passt. Die Inhalte und die definitive Anzahl der noch durchzuführenden Kurstage legen wir dann aber an einer Planungssitzung

fest. Viel Spielraum für Kurstagverschiebungen haben wir nicht mehr, da nun die meisten Tage im Kurslokal bis zum Beginn der LAP besetzt sind.

Wir danken für das prüfen der Termine und eine zeitnahe Rückmeldung. Anschliessend werden wir Terminusumfragen machen für die neuen, verkürzten Planungssitzungen.

Probeproofungen

Dieses Jahr führen wir mit 9 Probeproofungen so viele wie noch nie durch. Es sind 94 Lernende angemeldet. Für die Mechatroniker und Fachmänner PW in der Zentralschweiz stehen 3 Termine zur Auswahl. Weitere Probeproofungen finden im Aargau und Bern statt. Bereits zum 3. mal gibt es eine Probeproofung für die Nutzfahrzeug-Lernenden. Die Planung der Probeproofungen wird Fabienne vornehmen. Da in der Zentralschweiz wieder zur alten Reihenfolge zurück gekehrt wird, beginnt die Prüfung mit den Mechatronikern. Somit sind die ersten Probeproofungen für die AM im März vorgesehen.

Thermografieurse

Ich werde keine Kapazität mehr haben für weitere Kurse bis im Mai. Die nächsten Daten sind 28. und 29. Mai 2024. Eine Ausschreibung wird rechtzeitig erfolgen.

Nun wünschen wir allen schöne Festtage und einen guten Start ins neue Jahr.

Mit vielen Grüssen

